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GETAFE EXPRES SUMARIO 

El cuerpo sin vida 

de una víctima del terrorismo, 

en Getafe 

La Base Aérea de Getafe fue el escenario que se 
encargó de recoger los restos mortales de Coro Villa
mudria, joven de diecisiete años que fue asesinada por 
ET A salvajemente la semana pasada. De nuestro 
municipio, los restos mortales fueron trasladados pos
teriormente a Camuñas, municipio de la provincia de 
Toledo. Coro era una niña joven, con ganas de vivir ,que 
por culpa de determinados grupos de asesinos que 
negocian con sangre no podrá volver a disfrutar de la 
vida. (Editorial e información en la página 11) 

El Rosón: 

2.000 trabajadores entre barro y 

agua gracias al Ayuntamiento 

Los empresarios de El Rosón han mani
festado su preocupación por la incapaci
dad de Industria para resolver el proble
ma, que se alarga ya 20 años" de este 
polígonc industrial. Cada día laboral, 
alrededor de dos mil obreros tienen que 
desnvolver su actividad productiva en un 
polígono que está sin urbanizar y que es 
intransitable. Además, no hay luz y las 
condiciones del · polígono son 
tercermundistas.(Editorial e infomación 
en páginas centrales) 

GISA: el único organismo 

autónomo del Ayuntamiento 

que pierde dinero. 

Casi todos los organismos autónomos que exis
ten en el Ayuntamiento han tenido superávit, 
hecho digno de destacar y de reconocer al con
cejal de Hacienda, Antonio Alonso. No obstante, 
la empresa municipal GISA, cuya gestión ya 
causó malestar en medios políticos de la locali
dad por sus pérdidas y "extraños presupuestos", 
ha vuelto a perder dinero en el balance de gestión 
de 1990. 15 millones nos ha costado a los geta
fenses mantener esta empresa.(Editorial e infor
mación en la página 25) 

Leguina en el Euroclub: Desafortunada exposición del 

presidente de todos los madrileños 

La cena-coloquio celebrada en el Euroclub, de la carretera de Andalucía tuvo como ponente al 
presidente de la C.A.M., Joaquín Leguina. Entre sus intervenciones más desafortunadas durante 
la noche, dos llamaron la atención de una manera especial: Leguina encontró la "formula mágica" 
para construir viviendas por seis millones de pesetas descontando, del coste total de la vivienda, 
los costes de construcción, los beneficios empresariales y el coste del sue lo.Por otra parte, 
Joaquín Leguina, se sumó a las tesis defend idas por el PP, en octubre del año pasado, y dijo que 
penalizaría el consumo de drogas. "Rectificar es de sabios", dijo el presidente autonómico. 
(Información en las páginas 17 y 19) 
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Leguina se mete a constructor 
y crea "Villa Le·guina" 

r 

¡Qué cesen las peleas! ¡Qué dejen de 
tirarse los trastos a la cabeza el Secretario 
de Organización del PSOE, José María 
Benegas, y el Ministro Solchaga. ! Joaquín 
Leguina ha encontrado, en una cena-colo
quio celebrada en Getafe, la fórmula mági
ca para que el sueño de "chiqui" (villa PSOE 
con cuatrocientas mil viviendas) se lleve a 
cabo . El presidente de todos los madrileños 
ha encontrado la forma de hacer vivendas 
a seis millones de pesetas. Se coge suelo 
que no cueste nada(cesión gratuita), se 
eliminan los costes de construcción y se 
acaba con los be·neficios 
empresariales(será que a Leguina, los 
guerristas empezaron leyéndole la cartilla 
por el apartado de la famosa "Ley de hierro 
para los beneficios empresariales"). Ya 
sabe, vivendas por seis millones, razón en 
el Palacio de la Puerta del Sol. Preguntar 
por Joaquín. 
¡Pero qué sucede! No me diga que la 
vivienda que le compró al Sr. Leguina no 
tiene ladrillos ni cimientos. i Hombre! eso ya 
cuesta más dinero. Qué se lo pregunten a 
Neira, concejal de Urbanismo del munici
pio, que tardó segundo.sen salir a la pales
tra a "explicar" el plan de viviendas de 
Leguina. 
¡Pero hombre! ¡Qué me dice! Qué su 
empresa no ha obtenido beneficios econó
micos después de participar en el "Plan 
65.000 de Leguina". Y como se arriesgó 
usted a tal empresa. "Me da lo mismo-dice 
el cosntructor- al eliminarse los costes de 
construcción podremos paja y adobe que 
salen más baratos. De alguna manera, 
tengo que ganar". 
Y claro. Los ayuntamientos hacen la cesión 
gratuita del suelo. ¿Pero comó? Habrá que 
pagar a los propietarios del suelo. Bueno
dicen los asesores de Joaquín- lo mejor es 
que los Ayuntamientos saquen este dinero 
de las arcas municipales. Vamos que todos 
lo madrileños seamos solidarios y pague
mos el terreno que utilicen para hacer villa 
Leguina. 
Si nuestro presidente autonómico hubiera 
vivido en el siglo XIX se hubiera hecho 
amigo de Fourier y juntos hubieran monta
do un falansterio. Allí, hubiera colocado 
Leguina sus 65.000 viviendas. Total que 
terminamos. de cosntruir con la formula 
Leguina y resulta que no hay viviendas, 



GETAFE EXPRES 

sólo solares y descampados, 
dónde la gente habita en cha
bolas de paja que, en breve 
plazo de tiempo, serán derriba
das para hacer una autovía o 
un centro comercial. Pero no 
importa, Leguina ha quedado 
bien con Benegas y con Sol
chaga. 

• El alcalde 
presenta el 
programa electoral 

El alcalde, Pedro Castro, quie
re "permeabi lizar" Getafe, dijo 
durante la presentación del 
programa electoral. Miembros 
de esta redacción han sido 
enviados a Egipto a buscar una 
piedra roseta que sea capaz de 
descifrar lo que quiso decir el 
alcalde. No han vuelto todavía 
y ya se les está buscando sus
tituto ante la más que probable 
posiblidad de que nunca vuel
van. Pero no importa, quedo 
bien con el auditorio. Pues 
nada, a lo mejor le va a dar a 
nuestro primer edil por hacer 
agujeros en el casco urbano del 
municipio para que pase el 
agua y ,aprovechando que 
quiere eliminar la carretera de 
Toledo, a lo mejor desvía el 
cauce del rio Tajo y nos lo trae 
a Getafe. 

EL FORO 

• Industria, dormida 
en los laureles 

A pesar de la brillante gestión 
de la concejalía de Industria, 
regentada por Francisco Hita, 
que le ha valido a este concejal 
ir el número tres de las listas, 
todavía existen dos puntos _ 
negros en esta materia como 
son el polígono El Rosón y la 
empresa municipal GISA. Res
pecto a la primera, se le podría 
declarar zona navegable como 
bien han indicado algunos em
presarios que ,además, nos 
han descubierto una nueva 
faceta del concejal de Indus
tria: la de ir de noche y vestido 
de camuflaje al polígono El Ro
són. No es de recibo que un 
partido socialista y obrero deje 
que dos mil trabajadores ten
gan que ir a trabajar a un loda
zal. 
En cuanto a GISA. Poco que 
decir. Empresa pública que 
gasta el dinero de todos los 
getafenses y que pierde , en el 
ejercicio de 1990, 15 millones 
de pesetas. Que cada uno 
saque las conclusiones que 
quiera y del sueldo de José 
Jimenez(da lo mismo que sean 
cinco millones o siete) ni 
hablamos.■ 

1 

EL T ERMOMETRO 

..._ Suben 

El concejal de Medioambiente, Jose Luis 
Rivas, al preocuparse acertadamente por la 
salud medioambiental del municipio con la puesta 
en marcha de la patrulla verde con lo que se 
evitarán los delitos ecológicos en todo el término 
municipal. 

El guardameta del Getafe C.F., Pedro Caba
llero, auténtico valuarte de su equipo, por ser el 
portero menos goleado de la segunda división 
B, y asegurar que se quedará en Getafe a 
pesar de que tuvo y tiene, ofertas sustanciosas 
de equipos de Primera División. 

T Bajan 

Getafe Iniciativas S.A., la empresa municipal 
que sigue perdiendo millones de pesetas del 
contribuyente sin que parezca, de momento, 
que haya una solución a esta situación. 

L S .. d M . . d \I os erv1c1os e antenim1ento el Ayunta-
miento de Getafe por no agilizar los trámites 
con Teléfonica para instalar un teléfono en la 
estación de cercanías Getafe-Centro, con lo 
que privan lamentablemente de este necesario 
servicio público a miles de usuarios. 

7 
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l•i lltl!ll,H~ ~111 
Segunda Semana Cultural de la Casa 

de Andalucía 
on motivo de la 
Feria de Abril de 
Sevilla se está ce

e r o en nuestra locali
dad la II Semana Cultural 
de la Casa de Andalucía. El 
principal objetivo es feste
jar la semana grande andu
laza con todos los habitan
tes de Getafe, y recordar a 
·los emigrantes andaluces 
que llegaron al municipio. 
Los actos comenzarón el 
pasado 19 de abril y finali
zan el próximo domingo día 
28 con la Jornada Cultural 
Flamenca y la actuación de 
los grupos de baile de la 
misma casa regional. Para 
los niños el domingo se 
realiza un teatro de guiñol, 
junto con un concierto de 

CASA 
DE 

AN DALUClA 
1 

EN GET/\FE 

Del 19 al 27 de Abril 1991 

primavera con obras de 
compositores andaluces. 
Durante toda la semana 
tuvieron lugar actos cultu
rales como exposiciones 
de cerámica, pintura y 
fotografía.■ 

El Ayuntamiento no pudo desalojar a 
las familias de militares 

ª
arios residentes de 
la colonia de vivien
das militares impi

dieron el pasado 17 de abril 
utilizando un jeep militar 
que responsables munici
pales les desalojaran de 
sus viviendas. El Alcalde de 
Getafe Pedro Castro, ha 
manifestado que se trata 
de una locura en plena 
democracia ya que" el pro
blema que hay es que esos 
terrenos son propiedad 
municipal y según el acuer
do que firmamos con el Mi
nisterio de Defensa no en
tendemos como unos mili
tares no hacen caso de ello 
obstruyendo el desarrollo 
de la Universidad". El Ayun
tamiento firmó el pasado 22 

de marzo un acuerdo con 
14 de los residentes en la 
colonia militar mediante el 
cual la corporación local 
entregaba un millón y 
medio de pesetas a cada 
uno en concepto de ayuda 
para el traslado y alquile
res derivados del desalojo 
de sus viviendas, que 
debla producirse antes 
del 15 de abril. Sin embar
go aun quedan 11 familias 
con las que no se ha llega
do a un acuerdo para su 
desalojo de unos terrenos 
donde se pretende cons
truir el camp·us de la Uni
versidad Carlos 111 forma
do por una residencia 
universitaria.■ 

¡: II~llí'l!ífa 11 
El presidente del PSOE inauguró la 

exposición sobre Azaña 

1 presidente del 
Partido Socialista 
Obrero Español, 

Ramón Rubial, inauguró el 
pasado 16 de abril la expo
sición sobre la figura del 
presidente de la II Repúbli
ca Española, Manuel Aza
ña, celebrada en el Institu
to de Bachillerato Laguna 
de Joatzel. Asistieron al 
acto el sobrino de Azaña, 
Manuel Martlnez Azaña y 
el Alcalde de Getafe, Pe
dro Castro, mostrandose 
satisfechos por el trabajo 
que realizaron los alum
nos del centro.■ 

Reordenación de las instalaciones 
militares en el paseo John Lennon 

1 PSOE de Getafe 
ha incluido en su 
programa electoral 

una propuesta para retirar 
las instalaciones militares 
de las áreas residenciales, 
ordenar los espacios re
sultantes y reutilizar las 
edificaciones que por sus 
características admitan 
los nuevos usos previstos. 
Todo ello afectará a los 
terrenos situados al sur del 
barrio de Juan de la Cier
va, la Avenida de los Ange-

les y las líneas de ferroca
rril de Alicante y C-3 de 
cercanías. asi mismo, se 
constituye un área resi
dencial de baja densidad y 
con amplia dotación de 
equipamientos y zonas 
verdes, que suponga el 
cierre de la ciudad por el 
sur, mejore las copndicio
nes del barrio y permita 
ofertar suelo destinado a 
viviendas para sectores 
populares .■ 

11~~~~~~ I~~ 1~1 1 

Atraco en una droguería 
edio millón de 
pesetas fue el 
producto de un 

robo cometido el pasado 
día 8 de abril en una dro
guería de la calle del Gran 
Poder de Perales cuando 
sus dueños no se encon-

traban en el estableci
miento. Al parecertres in
dividuos entraron de ma
drugada forzando los cie
rres metálicos y llevándo
se numerosos productos 
valorados en dicha 
cantidad.■ 
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Convenio con el Ministerio de 
Trabajo sobre el síndrome tóxico 

1 Ayuntamiento de Getafe ha firmado un convenio 
con el ministro de Trabajo, Luis Martínez 2Noval, 
para que?.. partir de la fecha el gobierno municipal 

se encargue de administrar y tramitar todo lo relacionado 
con las ayudas socioeconómicas establecidas por el 
Estado para los afectados por el síndrome tóxico en la 
localidad. El Ministerio de Trabajo firmó tambien conve
nios de iguales características con otros Ayuntamientos 
de la región como el de Alcalá de Henares, municipio con 
mayor número de afectados de la Comunidad despues 
de la capital, seguido de Móstoles y Leganes.■ 

El servico de asistencia tecnica de 
electrodomésticos es el más 
denunciado por lo usuarios 

a Oficina de Información al Consumidor {OMIC), 
a elaborado un informe en el que se establece 

que el servicio de atención técnica de electrodo
s esel sector que más reclamaciones de usuarios 

propicia en Getafe . Según estas estadísticas durante el 
primer trimestre del año 91 la Omic ha tramitado 75 
consultas sobre la reparación de electrodomésticos de 
las que 15 se formalizaron en reclamación, por deficien
cias en la prestación, incumplimiento de las condiciones 
del contrato o precios que el cliente no consideraba 
adecuados.■ 

Alumnos alemanes de una 
scuela Taller visitaron Getafe 

a Escuela Taller de la ciudad alemana de Bremen 
.,'VI,..,.,,,,.. nvió de visita a Getafe a 31 de sus alumnos para 

--_...,conocer como trabajan los alumnos de la Escuela 
aller de la localidad y adquirir experiencia en la forma 

en que desarrolla estos centros el Ayuntamiento del 
Municipio. Los alumnos alemanes, la mayoría de ellos 
estudiantes de carpintería y jardinería permanecerán 
en España hasta el 2 de mayo para visitar ciudades 
como Toledo, Sevilla y Avila. El próximo mes de julio los 
estudiantes de Getafe les devolverán la visita. ■ 

Los jóvenes de la escue la tal ler recibieron a sus 
colegas de Bremen. 
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Se trataba de la hija de un policía asesinada en el Pais Vasco 

Los restos mortales de 
Coro pasaron por Getafe 

El aeropuerto de la Base Aérea de Getafe fue utilizado el pasado 16 de abril para 
que aterrizase el avión con los restos mortales de la jóven de 17 afios, Coro 
Villamudria Sánchez que había sido asesinad_a un día antes en San Sebastián 
en un atentado dirigido contra su padre, un~policía nacional destinado en el 
País Vasco. 

• Alejandro Castellano 

[E] 
1 féretro fue trasladado desde la 
Base de Getafe a la localidad 
toledana de Camuñas, donde 
recibió cristiana sepultura. El Ala 

35 u nade las tareas que tiene encomenda
das es encargarse de trasladar los restos 
mortales de personas fallecidas por he
chos luctuosos: catástrofes o actos terro
ristas. El Alcalde de Getafe, Pedro Castro, 
aseguró que siempre se les avisa cuando 
se produce un trasl¡:ido de este tipo en el 
que interviene la Base Aérea de 
Getafe, "estos traslados se realizan 
siempre desde aviones del Ala 35, y por 
desgracia son bastante normales". 
El primer edil empleó palabras duras para 
calificar los actos terroristas. "Desgracia
damente mientras no sea la propia so
ciedad quien vaya erradicando a estos 
asesinos no va a tener una solución 
definitiva este problema". Y añadió que 
"es la propia !,Ociedad la que tiene que 
ir arrinconando a esta banda de asesi
nos y que desde esa situación es como . 
se producirá esa erradicación del mis
mo. Cuando no tengan ningún apoyo y 
esié'n sólos frente asímismos". 
El asesinato de Coro Villamudria se produjo 
a las ocho menos cinco de la mañana del 
pasado 15 de abril en el barrio donostiarra 
de Amara Nuevo. El policía nacional Jesus 
Villamudria llevaba al colegio a sus cuatro 
hijos, cuando se produjo una explosión al 
revisar el agente su vehículo, un Renault-

25, de color blanco, matricula de San Sebas
tián -8619-W, en busca de posibles artefactos. 
La bombadisponiade un dispositivo de péndu
lo e hizo explosión en. el momento en que 
Jesus Villamudria cerraba el capó de su vehí
culo . La onda expansiva alcanzó de lleno a 
Coro Villamudria,quien fallecería dos horas y 
media despues del atentado. 
La madre se había quedado en casa ,pero al 
oir la explosión bajo en bata a la calle, donde 
vió a sus hijos tendidos en la acera, por lo que 
tuvo que ser atendida de un ataque de nervios. 
Se da la circunstancia de que este policía y su 
familia habían resultado ilesos en otro atenta
do terrorista perpetrado el pasado cinco de 
febrero contra unas viviendas de policías 
nacionales, que resultaron con numerosos 
destrozos materiales, por lo que hacia un mes 
que se habían mudado de piso .■ 

Los padres de Coro Villamudria se mostra
. ron muy afectados en el entierro de su hija. 
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IU local presenta 
su programa específico 
para el barrio de Perales 

L a formación política 
IU de Getafe presen
tó, la semana pasada, 

su programae~cioralu
pecífico para el barrio de 
Perales del Río, situado a 
trece Kilómetros del casco 
urbano del municipio. <<las 
características peculiares 
de este barrio de Perales al 
estar geográficamente se
parado de Getafe ha hecho 
que mantengamos una 
posición receptiva a las 
demandas del barrio>, 
comenta IU en su progra
ma. 
'I !J?J' aboga por al creación de 

' un, nuevo colegio público 
: t?ó'n un módulo de servicios. 
En dicho módulo habrá un 
comedor, un pabellón poli
deportivo y una sala de 
usos múltiples. Además, el 
colegio contaría corr un 

nuevo pabellón deportivo. 
En el centro podría impar
tirse educación de prees
colar para niños de tres a 
cinco años. 
Respecto al tema sanita
rio, IU tendría intención de 
crear un centro de aten
ción primaria con un servi
cio rotativo de especialis
tas para evitar los despla
zamientos. En dicho cen
tro habría medicina gene
ral, pediatría, traumatolo
gía, Otorrrinolaringología, 
oftalmología y ginecolo
gía. 
En el tema de medioam
biente, IU se propone 
conservar el entorno me
dioambiental del barrio. 
Para ello, habría que de
clarar Parque Natural al 
Parque Regional.■ 

GETAFE CANDIDATURA 
INDEPENDIENTE 

JULIO VALLEJO GARCIA 

CANDIDATO A ALCALDE 

UN COMPROMISO 
PORGETAFE 
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Supresión de dos pasos a nivel 

Más cerca del 
enterramiento de la vía 

A pesar de que el enterramiento de la vía no deja de ser una "utopía" para el Consejero de 
Política territorial,Eduardo Mangada, la supresión de dos nuevos pasos a nivel en la vía 

férrea Madrid-Badajoz pueden adecuará la estructura ferroviaria de Getafe. Estos pasos a 
nivel serán sustituidos por dos subterráneos que se situarán a la altura del nuevo apeadero 

del Sector III y el Cementerio Municipal de Getafe . 
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E 
n la comisión informati
va de Urbanismo, cele
brada el pasado día 5 de 

abril, el concejal de Urbanismo, 
Jesús Neira, actual presidente 
de dicha comisión, informó 
sobre un proyecto elaborado 
por RENFE según el cual dos 
pasos a nivel sitos en el término 
municipal de Getafe y que 
aseguraban el cruce de la vía 
Madrid-Badajoz, línea de Cer
canías C4, serían sustituidos 
por dos pasos subterráneos. 
Uno de los pasos a nivel se 
encontraba más allá de donde 
actualmente se han iniciado las 

obras para la construcción del 
apeadero del Sector 111 de 
Getafe. Precisamente por esa 
cercanía y <<por el cambio en 
la periodicidad del paso de los 
trenes de cercanías, ya que lo 
hacen cada tres minutos>>, 
como señala Antonio López, 
Jefe de los Servicios Técnicos 
del Ayuntamiento de G&tafe, se 
ha optado por la sustitución de 

ese paso a nivel por el paso 
subterráneo que se situará, 
exactamente, en el apeadero. 
El segundo de los pasos a nivel 
se encuentra a la misma altura 
del cementerio de Getafe. Allí 
mismo se construirá otro paso 
subterráneo que, como señala 
Antonio López, <<Sale directa
mente al cementerio>>. 

Los dos pasos a nivel serán sustituidos 
por dos pasos subterráneos, uno en el 
apeadero del Sector III y otro frente al 
cementerio municipal. 

67,5 millones y nueve meses 

Actualmente, _la concejalía de 
Urbanismo está intentando lle
gar a un acuerdo con los pro
pietarios de los terrenos que se 
verán afectados por la cons
trucción de los pasos subterrá
neos. Esa es, precisamente , la 
premisa que RENFE espera 
para dar "luz verde" a la empre
sa que ganó el concurso para la 
ejecución de las obras, Cons
trucción Sandoval, y se prevee 
que una vez iniciadas se finali
cen en un plazo máximo de 
nueve meses. Para la cons
trucción de ambas obras se ha 
presupuestado un total de 67,5 
millones de pesetas.■ 
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El primer teniente de Alcalde del Ayuntamiento de Getafe, 
Antonio Alonso(a la izquierda) escucha atentamente las explicaciones 
del gerente de la empresa municipal (GISA), José Jimenez. 
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La asistencia del presidente 

de la Comunidad de Madrid, 

Joaquín Leguina, a la cena 

del Euroclub congregó a toda 

una serie de personajes que 

no quisieron perderse la foto 

El primer teniente de Alcalde del Ayuntamiento 

El portavoz de Izquierda Unida, Adolfo Gilaberte, con 
una copa de vino, acompat'íado de su mujer, 

de Leganes, Jose Luis Pérez Raez, no quiere perderse la 
foto; es el nuevo candidato a Alcalde por el PSOE 
desplazando al actual, Fernando Abad. 

y la candidata a concejal por la coalición, 
Carmen Gallego, en primer plano. 

De izquierda a derecha,el concejal de Industria, Francis
co Hita, el gerente de G.I.S.A., José Jiménez y la conce
jal de Servicios Sociales, Carmen García Rojas, muy 
alegres y animados. 

Jose Luis García(de espaldas) y Angel Torres 
(con barba), ambos empresarios de la construcción, 
junto el subdirecor de Acción Getafense, 
Sebastián Carro. 
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El presidente de la C.A.M. "rectifica" y se une a las tesis del PP 

Leguina: "Es necesario penalizar el consumo 
de· drogas en lugares públicos" 

• Pese a que la Asamblea de 
Madrid rechazó en su día, con los 
votos del PSOE, una propuesta de 
Ley para penalizar el consumo de 
drogas, el presidente de la CAM, 
Joaquín Leguina anunció en Euro
club el deseo de sancionar su con
sumo, af'íadiendo que rectificar es 
de sabios. Una medida que preconi
zaba desde hace tiempo el Partido 
Popular y a la que se ha venido a 
unir ahora el Partido Socialista. 

• Celia Blanco 

"Rectificares de sabios.No se si en este 
caso será rectificar, pero creo que es 
una necesidad. El consumo de droga 
crea Inseguridad entre los jóvenes que 
se reunen en una plaza a consumirla", 
dijo el candidato del PSOE a la Asamblea. 
Respecto a por qué en su día el grupo 
socialista de la Asamblea no aprobó la 
proposición del PP respecto a la penaliza
ción del consumo de drogas en público, 
Leguina respondió que"el problema de la · 
droga es mucho más serio y complejo 
como para que se resuelva con una 
medida institucional". Leguina recordó a 
los asistentes a la cena coloquio que el 
vivía eb un barrio donde se da el consumo 
de drogas en público." A los vecinos que 
allí viven les parece algo pellgrosfsimo 
salir a la calle. Asi que estoy de acuerdo 
en que se tome esta medida que le 
compete al gobierno de la nación y a las 
autoridades municipales" 
En cuanto al enterramiento de la via de 
Getafe, proyecto del que el Consejero de 
Política Territorial, Eduardo Mangada, dijo 
que era una "utopía", Leguina apuntó 

EUROCO·R, S. A. 

"El coste 

de construcción de la 

vivienda no llega a los 

seis millones" 

• "Lo que dijo Solchaga, 

respecto a las 400.000 

viviendas, es u na 

obviedad pero se harán 

las viviendas" 

ALMACEN CORTE DE CHAPAA MEDIDA , 

que"enterrar una vía no es una utopía, 
se puede hacer y lo considero una cosa 
nonnal. Otra cosa es que no sea prio
ritario, pero puedo decir que la vía de 
Getafe se enterrará. Discutir sobre 
este asunto es una cosas baladí por
que las vías de todos los municipios o 
se sacan fuera del casco o se entie
rran". 

• 400.000 viviendas 

Joaquín Leguina se refirió a la subvención 
de 400.000 viviendas de protección oficial 
a bajo interés como una "medida razona
ble y moderablemente suficiente para 
resolver el problema de la vivienda en 
Madrid". Según aseguró el presidente, en 
la década de los sesenta y los setenta, el 
problema de la vivienda radicaba en un 
auténtico chavolismo. Para ello, se acor
dará con los bancos el tipo de interés, que 
se bajarán en acuerdos del Gobierno 
con las entidades financieras.Al referirse 
a las capas más desfavorecidas, Joaquín 
Leguina aseguró que "los más benefi
ciados serán los jóvenes y las capas 
más bajas de la sociedad". El coste de 
la construcción "no asciende a más de 
seís millones, porque lo que hay que 
solucionar es la especulación que se 
está dando del suelo". 
Respecto a la polémica que mantuvieron 
el Ministro.Carlos Solchaga, con el Se
creatrio de Organización del PSOE, José 
María Benegas, el todavía presidente de 
la CAM dijo que"está claro que la pro
puesta del partido se va a llevar adelan
te. Lo que dijo Solchaga, que no se 
puede volver a los coeficientes para la 
vivienda, es una obvledad. Al Igual que 
si se invierte en vlviendad habrá que 
dejar de invertir en otras cosas.■ 
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Carta abierta al Alcalde 
y al Concejal de Industria de Getafe 

Lo que no debe ser un 
Polígono Industrial: 

"El Rosón" 

LOCAL 

8 
uando desde el Poder Público Local se pre
senta a Getafe como Ciudad Industrial, ca
b~ía preguntarse que entendemos por Indus
tria. 
Dentro del momento actual, dónde cada vez, 

se exige a las empresas mayor competitividad de puer
tas para dentro, también hay que mirar esa competitivi
dad de puertas para fuera. 
La razón de ser y existir de las industrias o empresas 
privadas se tiene que mimar día a día, con clientes que 
cada vez son más exigentes en mandar productos que 
satisfagan sus necesidades. La empresa que olvida esto 
, o no puede ofrecer esos productos desaparece, muere. 
La iniciativa pública debe de existir para cubrir las zonas 
a las que la privada no llega. En el Polígono Industrial "El 
Rosón", en Getafe, se dan todas las carencias, todas, es 
el ejemplo de lo que no debe ser un Pollgono Industrial. 
Aplicamos el rigor de supervivencia: empresa privada -
superviviente, a Poder Público Local-Polígono "El 

Rosón", alguien después de 21 años (El Pollgono Indus
trial se creó el 22 de julio de 1970) debería desaparecer, 
morir. 
Parece que el Poder Público Local no va a hacerlo, luego 
le toca al Polígono. 
Es decepcionante que en el Getafe Industrial de los 90, 
el debate se establezca para hacer desaparecer un 
polígono y no para potenciarle y darle vida. 
Las responsabilidades y los reponsables están determi
nados, a ellos les compete el determinar el futuro de este 
Pollgono mal llamado Industrial. 
Dentro de cada actuación política o empresarial están las 
personas -y sus voluntades, pero a veces, desgraciada
mente lo político o lo empresarial puede más que las 
personas y entonces mata, sobretodo si se dispara con 
pólvora ajena.■ 

Gabriel Navarrete, Secretario Ejecutivo 
de la Asociación de Empresarios del Polígono 

Industrial- El Rosón. 

GETAFE EXPRES GJ 
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El concejal de Industria, Francisco Hita, opina sobre 

"Yo visito muchas ve< 
y también me he mane 

1 concejal de Industria reconoce la pésima situación 
en la que se halla el polígono de "El Rosón" que 

E I carece de alumbrado público, recogida de basuras 
y vigilancia además de no contar con vías de 
acceso. Francisco Hita ofrece dos tipos de solucio-

.,__ _ ___, nes a los empresarios:" una a corto plazo que es 

poner en condiciones mínimas de supervivencia el polí
gono de el Rosón, hay un ·plan de Urbanización encarga
do, sin embargo la solución del polígono no es esa, las 
empresas que están ahí tendrán que trasladarse ya que 
no es urbanístlcamente sensato que un polígono esté en 
el casco urbano". Francisco Hita establece que en el plazo 
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,ina sobre el Rosón: 

1s veces el polígono 
manchado de barro" 

de 8 a 1 O años las industrias ubicadas en el Rosón podrán 
situarse definitivamente en uno de los cuatro polígonos que 
el Ayuntamiento asegura que Getafe va a tener en breve 
plazo. 
Mientras se gestiona esta posible solución Francisco Hita 
asegura que" en la propia legislatura se va a acometer 
las obras de adecentamiento del polígono de "El Ro
són". Por otra parte el concejal de Industria señala que la 
culpa de que el polígono se encuentre en tan pésimas 
condiciones la tienen en parte los industriales de El Rosón 
ya que " los empresarios no brillan por su solidaridad, 
las industrias que dan a la carretera no tienen prisas en 
solucionar los problemas".■ 

\ e ~ 

LOCAL 

2 

Gabriel Navarrete, secretario ejecutivo 

de la asociación de El Rosón sef'íala: 

"Si Francisco Hita ha v..enido por 
aquí ha debido de ser de noche 

y camuflado" 

[Q 
a situación de las industrias situadas en el 
polígono de El Rosón sigue sin resolverse, los 
empresarios se quejan de que" cuando llueve 
nos llenamos de carro", para Gabriel Nava

rrete secretario ejecutivo de la Asociación de Empresa-
rios de El Polígono de El Rosón hay dos problemas 
fundamentales:" uno la falta de interés demostrada 
por el Ayuntamiento para intentar aportar solucio
nes y el otro la insolidaridad de los empresarios de 
fachada a la Carretera de Toledo que salvo la 
excepción de APRIM , el resto además de encon
trarse en situación irregular no colaboran en nada". 
Ante la proposición del concejal Hita de la necesidad de 
trasladar el polígono de El Rosón a otro suelo industrial 
en el plazo de 1 O años, tanto Gabriel Navarrete, como 
el director de Administración de Gónzalez Byass, José 
Luis Grau y M~ José García trabajadora de Azulejos 
Peña coinciden en afirmar que es una solución dificil y 
que la Administración debe de acometer la remodela
ción del polígono más que intentar trasladarlo a otro 
lugar. Gabriel Navarrete señala que" una empresa no 
es un tiesto". Para el secretario ejecutivo de la Asocia
ción de Empresarios de el polígono de el Rosón " el 
Ayuntamiento debe aprobar el proyecto de urbani
zación definitivo que tiene realizado y posterior
mente intentar que ese proyecto se lleve a la 
práctica en la mayor brevedad posible". Según 
afirma Gabriel Navarrete, hay fórmulas para ello, ya 
que la CAM está dispuesta a subvencionar el 30%, y el 
resto lo pagarían los empresarios. 
Por otra parte Gabriel Navarrete opina que la situación 
actual del polígono es " desastrosa, no hay trazado 
de calles, ni pavimento, ni alumbrado, es una 
auténtica ratonera". Además Navarrete señala que" 
si Hita ha venido como dice al polígono ha debido 
ser de noche en cuyo caso no lo he visto ya que no 
tenemos ni alumbrado". 
Aparte de los problemas mencionados el polígono de El 
Rosón adolece de vias de comunicación, José Luis 
Grau señala que " están muy mal las comunicacio
nes con Getafe, espero que el Ayuntamiento tome 
cartas en el asunto".■ 
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AGENDA 
ECONOMICA 

Antonio Barriopedro: 
"Los premios Getafe 

Empresarial serán 
distintos" 

A 
ntonio Barriopedro, presidente de 
la Junta de Mantenimiento del Po
lígono San Marcos.apunta que los 

premios empresariales de este año no 
se parecerán a los de años pasados. 
Barriopedro opina que "no es que 
otros años se haya hecho mal, pero 
queremosdarle un giro totalmente 
distinto" 

La Confederación de 
empresarios podría 

funcionar después del 
"Getafe Empresarial" 

L 
a idea que tienen los empresarios 
de Getafe es llevar en paralelo la 
configuración de los premios, con 

la creación de la confederación que se
gún representantes de las empresas 
de Getafees un hecho yaquetodos los 
comerciantes y empresarios del muni
cipio están de acuerdo en la necesidad 
de un organismo que haga fuerza . 
Según manifestaciones de Antonio Ba
rriopedro, presidente de la Junta de 
Mantenimiento del polígono San Mar
cos, "hace mucha más fuerza un re
presentante de 3000 empresas que 
uno de 400". Por otra parte Barriope
dro añade que "no se ha hecho antes 
una confederación de este tipo por
que todos los representantes de los 
polígonos teníamos muchas cosas 
que hacer".■ 

San Marcos tendrá un 
monumento en el polígono 

del mismo nombre 

A unque representantes de otros po
lígonos de Getafe como el de los 
Angeles y el Rosón siguen queján

dose de la falta de ayuda de la Administra-
ción, para solventar los problemas más 
acuciantes , fuentes del polígono de San 
Marcos declararon a Getafe Expres que " 
el Ayuntamiento está colaborando con 
nuestro polígono, incluso se ha hablado 
de levantar un monumento con la cruz 
de San Marcos".■ 

ECONOMIA GETAFE EXPRES 

"Getafe formación y empleo" 
designa sus vocales un mes 

antes de las elecciones 

F rancisco Hita, concejal de In
dustria ha declarado que " es 
mejor elegir los vocales de 

la Junta Rectora de la fundación 
pública local Getafe formación y 
empleo antes que después de las 
elecciones, ya que si se nombrara 
la nueva corporación después se 
constituiría en el mes de junio, 
hasta que se designaran los car
gos pasarían un par de meses, y 
de esta manera la fundación no 
sería un hecho hasta el mes de 
septiembre. Al elegir antes los 
vocales ganamos cinco meses." 
El concejal de Industria manifestó a 
su vez la necesidad de una funda
ción de estas características en 
Getafe para que coordine todos los 
trabajos que se desarrollan en el 
tema de la formación como los cur
sos de la Escuela Taller, cursos para 
la mujer, cursos del Plan FIP sub
vencionados por el INEM etc. Por lo 
tanto la fundación para la formación 
y empleo en Getafe nacería con un 
doble objetivo, por una parte la coor
dinación de todos los esfuerzos 
económicos y por otra la presencia 
en la fundación de diferentes esta
mentos como las delegaciones del 
Ayuntamiento, de Empleo e lndus-

tria, de Educación, sindicatos, empresa
rios y también el INEM. 

Francisco Hita:" no tiene caracterelec
toralista la formación de esta funda
ción" 

Ante la cuestión de si la fundación Getafe 
formación y empleo se podría englobar 
dentro de la campaña electoralista del 
PSOE ya que entra en funcionamiento 
sólo un mes antes de las elecciones el 
concejal de Industria señala que" esto no 
es verdad aunque a algunos les podría 
parecer así, no tenemos la culpa de que 
la legislatura dure cuatro años y que 
sea ahora cuando se ha podido llevar a . 
cabo la formación de la fundación". 
Por otra parte Francisco Hita afirma que el 
presupuesto con el que cuenta esta fun
dación gira en torno a los 700 millones. 
Este presupuesto se nutre de las subven
ciones de la Dirección General de Empleo, 
Dirección General de la Educación, y del 
Ayuntamiento. El concejal de Industria 
afirma que " el Ayuntamiento pondrá 
todos los locales, el sueldo del gerente 
y del aparato técnico que se compone 
de un director de estudios, un director 
de infraestructura y un coordinador 
por cada uno de los programas que 
tu{'.■ 

-------------------------

El día 13 de abril se presentó en Getafe el Plan de Empleo 1991 

E
n el acto estuvieron presentes 
Juan Navarro, Director General 
de Empleo, Pedro Castro, alcal

de de Getafe, Francisco Hita, conce-
jal de Industria de Getafe, José Pa
niagua, como representante de 
CCOO y Juan Alarcón de UGT. En la 
presentación se expusieron las ven
tajas del plan y Pedro Castro asegu-

ró que" en un máximo de 14 meses 
habrá polígonos industriales 
nuevos. Por su parte el director 
General de Empleo señaló" que de 
las personas que han pasados por 
los cursos de empleo más del 60% 
han conseguido contrataciones 
indefinidas".■ 
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Pedro Benavente, comerciante de Getafe: 

23 
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"La clave del éxito está en atender bien al público" 

Pedro Benavente es el 
dueño de Berna un alma
cén de muebles situado 
en la c\ Pasión 28, y tam
bién de una pequeña tien
da en la Avda. Juan de la 
Cierva 33. El propietario 
que en su juventud traba
jaba en un taller, decidió 
embarcarse en un nego
cio propio para no tener 
que hacer horas extras. 

• Ana Luz Carbajosa 

edro Benavente es el propietario 

P de un gran almacén de muebles. 
El empresario que trabajaba en 
un taller decidió montar hace 31 
años un negocio propio porque" 

--• con lo que ganaba no tenía 
--• para vivir". Pedro Benavente 
estuvo en construcciones hasta el año 
1960, a partir de entonces comenzó a 
montar fábricas de muebles.en aquellos 
tiempos estaba asociado con otra persona 
, pero finalmente se dividieron. 
Benavente decidió dedicarse a una labor 

empresarial porque " en aquellos tiem
pos salíamos de las fábricas, y tenía
mos que echar horas para poder vivir 
medianamente bien, yo decidí que era 
mejor trabajar para uno mismo que 
estar toda la vida trabajando para los 
demás". El comerciante admite que es 
difícil salir adelante en cualquier faceta de 
actividad empresarial pero se siente orgu
lloso y afirma que" siento una gran satis
facción profesional con la venta de 
muebles, nunca me he arrepentido de la 
decisión que tome hace tantos años". 

• Benavente: 
"llevo 31 años vendiendo 

muebles" 

e Muebles BEMA 
es un amplio local 

que funciona 
como almacén- tien~a 

• Pedro Benavente: " la clave para el 
éxito empresarial es la dedicación" 

Aunque todos los negocios pasan por ra
chas buenas y malas, Pedro Benavente 
señala que "no he tenido nunca una 
mala época, si es cierto que hay tempo
radas que se vende más que otras, 
habría que analizar los estadillos para 
saberlo". Por otra parte apunta que " 
actualmente no influye la época para las 
ventas, antes sí se vendía más o menos 
según fuera Invierno o verano". 
Para Pedro Benavente las claves para 
triunfar en la siempre difícil carrera empre
sarial son "la dedicación, atender bien al 
público, trabajar muchas horas y nunca 
abandonar el negocio, en cualquier 
labor empresarial es imprescindible 
estar siempre al pie del cañón, no des
cansar nunca". Así opina este hombre 
que entró en un mundo que no conocía y 
que la vida le ha hecho ser un maestro, el 
mismo afirma que " la vida rueda y rueda 
y no sabes a dónde te lleva, cuando 
empezé era muy joven y tenía mucha 
ilusión , me inicié en la venta de mue
bles y como me ha Ido bien nunca pensé 
en cambiar".■ 



Su Concesionario le espera para presentarle el último gran éxito de Fiat, 
el nuevo Fiat Tempra. Donde se han incorporado los últimos avances 
del mundo del automóvil integrándolos en un solo vehículo. Así es el 
nuevo Tempra. 
Con el coeficiente aerodinámico (0'28) más bajo entre sus competido
res, un amplísimo espacio interior y el maletero más capaz (500 dm3). 

Pruebe a tocar en su Concesionario Fiat d nuevo Tempra. 
Se advierte del riesgo que supone superar los límites de velocidad establecidos por la ley. 

Tempra 1.4 - 78 CV - 172 Km/h. -Tempra 1.6 - 86 CV -177 Km/h. -
Tempra 1.8 i.e. - 110 CV - 190 Km/h. - Tempra 1.9 diesel - 65 CV -
162 Km/h. - Tempra 1.9 turbodiesel - 92 CV - 178 Km/h. 

Fiat Tempra. Sensaciones en vivo. 

l. 
Concesionario Oficial: 

LORENZO SALCEDO, S. A. 
Ctra. de Toledo, Km. 14,500. Tel. 681 62 63. Getafe. 
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Sólo se dedicarán a velar por temas de medioambiente 

La patrulla verde comie.nza a funcionar 
formada por dos policías de paisano 

Dos policías municipales de paisano y un vehículo componen la patrulla verde que ha co
menzado ya a funcionar en Getafe. El control de ruidos en la vía pública, los vertidos en 

todo el término municipal o la contaminación atmosférica procedente de vehículos e indus
trias serán algunas de sus funciones. 

• Alejando Castellano 

L a patrulla verde, com
puesta por dos agentes 
de la policía local de 
paisano, pretende que 

parte de este cuerpo se dedi
que exclusivamente a la vigi
lancia y control de los temas 
medioambientales en el muni
cipio de Getafe. Cuenta tam
bién con un vehículo cedido por 
el cuerpo de policía que ha 
traspasado a la Delegación de 
Medioambiente, "porque si 
fuese sólamente el control 
del casco urbano, no había 
ningún problema en hacer 
las inspecciones a ple, pero 
los mayores problemas al 
margen del te.ma de ruido, 
proceden de polígonos in
dustriales y del terreno no 
urbanizable del municipio, 
para lo cual evidentemente 
necesitamos de un vehícu
lo", afirmó el concejal de Me
dioambiente Jose Luis Rivas. 

Este vehículo será el que utilice la patrulla verde en sus 
desplazamientos. Foto : Miguel Martín. 

• Rivas: 
"La patrulla verde 

pretende crear diálogo entre los 
ciudadanos y el Ayuntamiento" 

La empresa municipal GISA 
vuelve a perder dinero 

e Este año, casi16 millones de pérdidas 

e R.C.I A.L.C. 

E 
I Ayuntamiento aprobó, 
en el Pleno de hace dos 
semanas, las cuentas 

de todos los organismos autó
nomos del Ayuntamiento del 
año 1990. Las escuelas infan
tiles, el organismo autónomo 
de Salud, Cultura y Deportes 
obtuvieron superavit. Sólo la 
empresa municipal GISA, de 
la que es gerente, José Jime
néz, obtuvo un déficit de 16 mi-

llones de pesetas. Como se 
recordará, GISA se creó con 
una aportación de 65 millones 
de pesetas de las arcas 
municipales. En seis meses 
de funcionamiento, GISA al
canzó los diecisiete millones 
de pérdidas como ya denun
ció, el año pasado GETAFE 
EXPRliiS. 
La empresa municipal hizo, 
meses atrás una ampliación 
de capital de 48 millones de 
pesetas, después de que se, 

hubiera presupuestado, para 
el año que se ha cerrado, el 
83% del capital para gastos de 
personal. Hasta ahora, el único 
negocio que se conoce de 
GISA es la firma con ESABE 
para crear una empresa mixta 
de seguridad. 
Por su parte, el concejal de 
Industria, Francisco Hita, de
claró a GETAFE EXPRES 
que"intentar que una empresa 
en un año y siete meses tenga 
beneficios es tener poca idea 

Agentes de paisano para no 
coacionar 

Según el concejal la intención 
de la patrulla verde no es coer
citiva sino que pretenden el 
diálogo eF1tre ciudadanos y 
Ayuntamiento por lo que han 
decidido que los agentes vayan 
de paisano. "Pretendemos 
que no haya ese tipo de coac
ción cuando el ciudadano ve 
a un agente vestido con su 
uniforme si bien es verdad 
que a la hora de identificarse 
lo harán como miembros de 
la policía local que son y que 
no van a dejar de serlo por
que vayan de paisano". 
La partida presupuestaria de la 
patrulla verde entra dentro del 
presupuesto de la policía muni
cipal, al menos hasta final de 
año, aunque a partir del próxi
mo entrarán en la partida desti
nada a la Delegación de 
Medioambiente. ■ 

Francisco Hita, concejal de 
Industria. 

de lo que es una empresa. No 
se puede querer ganar dinero 
al día siguiente" Hita matizó, . 
respecto a la posición con
fusa que el PP local ha tenido 
en este tema, que "no le pare
cerá tan mal·al PP cuando a 
votado a favor de casi todo. 
O nos engañan en el Consejo 
de Administración o nos 
engañan en la calle"■ 
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Con la presencia de Santos Jiménez, Mancebo, López 
Sendino, ... 

Se crea la primera Asociación 
de Entrenadores de Getafe 

on la celebración de su 
primera Asamblea ex
traordinaria, el pasado 

lunes 22 de abril, quedó consti
tuida de forma oficial la Asocia
ción de Entrenadores de Geta
fe. La celebración de un curso 
juvenil de entrenadores en Ge
tafe ha sido la base para la pos
terior creación de esta asocia
ción, en la que se encuentran 
·entrenadores de Segunda B y 
Tercera y otros muy conocidos 

en la localidad. Entre ellos San
tos Jiménez, José Luis Gª Man
cebo, Jaime López Sendino, 
incluso el periodista getafense 
Alfredo Duro. 
Como presentación de la pri
mera Asociación de Entrena
dores de Getafe se disputó el 
sábado 20 de abril un partido 
que enfrentó a miembros de 
esta asociación contra viejas 
glorias del Getafe C.F .■ 

E1 equipo cadete del Topeen Odosa 

disputará el Campeonato de España 

L a victoria del Topean 
Ociosa cadete frente al 
Móstoles (13-5) ha pro

piciado la presencia de un 
equipo de balonmano feme
nino, por primera vez, en el 
Campeonato de España. El 

torneo se disputará en Va
lencia del 2 al 5 de mayo, y 
el equipo getafense tendrá 
como primeros rivales al 
Ripollet de Bacelona y al 
Vifiherati. Su entrenadora 
es Dolores del Barco.■ 

Ayuntamiento de Getafe 
Getafe Iniciativas, S.A. 

Para quienes quieran montar o ampliar su empresa generando empleo 

Da un giro a tu vida 

Ayudas económicas de la C.A.M. Subvenciones para asistencia técnica 

Subvenciones a fondo perdido Hasta 35.000.000 de pesetas por proyecto de inversión 

Subvenciones de intereses de creditos Además existen otras subvenciones 

Plazo máximo de presentación de proyectos en la 
Concejalía de Promoción Industrial: 15 de mayo de 1991 
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Es el equipo menos goleado de la Segunda B 

Getafe C.F., una muralla defensiva 
e Caballero era ,en la jornada treinta y tres, 

el portero menos goleado hasta Segunda 8, depués de Abel 

El ~etafe C_.F. está demostrando por la estadísticas que es uno de los equipos a los que más cuesta hacer un gol. 
El s1s~ema impuesto por Fernando Sierra ha convertido a Pedro Caballero en uno de los porteros menos goleados 
del futb_ol espaflol. La muralla defensiva compuesta por Michel, Pombo, Chencho o Caro y Angelín I se ha 
convertido en una de las características de este equipo. 

J. L. Corrochano 

[] 

os once goles encaja
dos por el Getafe C.F. 
en la primera vuelta 

predecían ya la buena tempo
rada que, en cuestión defensi
va, iba a realizar el equipo de 
Las Margaritas. En los dieci
nueve primeros partidos tan 
sólo el Móstoles y la Cultural 
Leonesa conseguía hacerle 
dos goles en noventa minutos. 
Los catorce partidos que se 
llevan disputados de esta se
gunda vuelta han deparado 
una estadística muy parecida a 
la de la primera etapa de la liga. 
Ocho goles ha encajado Caba
llero y tan sólo el Cambados, en 
el primer .partido de vuelta, 
consiguió hacerle dos goles en 
un partido que trajo sus más y 
sus menos por los incidentes 
ocurridos durante el encuentro. 
Fernando Sierra ha confiado 
durante toda la temporada en 
una defensa formada por Mi
chel y Angelín I de laterales, 
Pombo de cierre y Chencho 
como hombre más libre. Cuatro 
jugadores que siempre que han 
estado fuera de lesiones o 
sanciones han entrado en el 
once titular. Caro, que empezó 
jugando de titular, fue el hom-

bre encargado de sustituir a 
Chencho cuando este estuvo 
lesionado o cumplió los parti
dos de sanción impuestos en la 
Copa del Rey. 
De esta manera Caballero se 
ha convertido, hasta la jornada 
número treinta y tres, en el 
portero menos goleado de la 
Segunda división B. Tan sólo el 
portero del Badajoz, en el gru
po 111, mantiene con diecinueve 
goles su portería. Pero Caba
llero no sólo es el menos golea
do de la Segunda B, sino que en 
Segunda División el portero 
menos goleado es Liaño, del 
Sestao, con veinte goles en 
treinta jornadas por lo que 
Caballero supera el promedio 
de los equipo de la División de 
Plata. 
Abel, portero del Atlético de 
Madrid, es el guardameta 
menos goleado de los campeo
natos nacionales (hasta Se
gunda B) con un promedio de 
0'Sgoles por partido . Caballero 
con 0'57 goles por partido, al 
igual que el portero del Bada
joz, son sus inmediatos perse
guidores. Liaño, del Sestao, 
tiene un promedio de 0'66. ■ 

;; : iOt->a.,:,Jira; 
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Le prestamos todo un· 
mundo de servicios . 

Alcampo Getafe 
CENTRO COMERCIAL «GETAFE 3» 

PLAZA JUAN CARLOS 1, s/n 
GETAFE (MADRID) 

■ 11 ■ m ■■ 
SERVICIO DE BAR CAFETERIA TODOS LOS SERVICIOS SERVICIOS DE PARKING GALERIA • HORARIO DE 10 A 22 H. 
TELECOMPRA RESTAURANTE EN ELEctRQDOMESTICOS TRANSPORTE GRATUITO COMERCIAL DE LUNES A SABADO 
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Por delante de José Luis González, Antonio Serrano, Benito Nogales, ... 

Paúl ganó la 
cronoescalada al 

Cerro de los 
Angeles 

e El corredor getafense, Juan Carlos Paúl, 
fue el primer clasificado de la cronoescalada 

al Cerro de los Angeles. Paúl venció en ~na 
prueba en la que se· encontraban corredores 

de renombre nacional 
como José Luis González. 

29 

Juan Carlos Paul, es una firme promesa para Barcelona 92. 

[E] or tercer año Juan 
Carlos Paúl, del equi
po Joma, conseguía 

la victoria en la V edición de la 
subida contra el crono al Cerro 
de los Angeles. Paúl invirtió un 
tiempo de 13'23" en recorrer 
una distancia de 4.500 metros. 
José Luis González entraba en 
meta tras él a tan sólo dos 
segundos. Javier Chuvieco era 
décimoquinto con un tiempo de 
14'41". 
Para Paúl fue "una carrera 
bastante difícil ya que no 
tienes ninguna referencia y 
simplemente tienes que ir 
según la sensaciones que 
tengas en ese momento". A 
esta dificultad se añadió el mal 
tiempo que para el vencedor 
fue uno de los puntos más im; · 
portantes de la carrera. "La 

lluvia y el viento en contra era 
una dureza añ~dida;,_ 

En la prueb'a femenina la ven
c~dora fue Begoña Herráez 
con un tiempo de 15'23". La 
prueba popular reunió a 187 

atletas y la victoria fue para 
Eduardo Velasco , del club 
Satafi.■ No era la primera vez que Juan 

Carlos Paúl conseguía entrar 
en meta por delante de José 
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CERVEZAS NACIONALES V 
DE IMPORTACION 



SIMBOLO- DE CONFIANZA 

ASOCIACIONES ADHERIDAS 

Unión de Consumidores de Getaf e 
ASGECO. Asociación General de 
Consumidores 
ACUREMA. Asociación de 
Consumidores y Usuarios de la 
Región de Madrid 
UNAE. Unión Cívica Nacional de 
Consumidores y Amas de Hogar de 
España 
OCU. Organización de 
Consumidores y Usuarios. 
ACOGE. Asociación de 
Comerciantes de Getaf e 
CMP Asociación Comerciqntes y 
Profesionales Calle Madrid Peatonal 
Gremio Hostelería de Getaf e. 
ANCED. Asociación Nacional de 
Centros de Enseñanza a Distancia. 
CEPYME Madrid. Confederación de 
la Pequeña y Mediana Empresa de 
Madrid 
COPYME. Confederación General de 
las Pequeñas y Medianas Empresas 
del Estado Español. 
ASETRA. Asociación Empresarios 
Talleres Reparación de Automóviles 
de Madrid 
Asociación de Tintoreros. 

Los establecimientos que ostentan 
éste símbolo aceptan la Junta Arbitral 
de Consumo como forma amistosa pa
ra resolver diferencias con sus consu
midores y/o usuarios. 

Oficina Municipal de Información al Cons~midor (OMIC) •"· 
Ayuntamiento de Getafe 

1 
1 ! 
l . 

Establecimiento adherido 

ARBITRAJE DE RECLAMACIONES 
DECONSUMO 

~~ 
OMíC 

INFORMATE EN: 
C/. MADRID, 10. GETAFE 

~682 64 11 - 695 56 29 
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Opinión unánime sobre la instalación de Giner de los Ríos 

"Los vestuarios dan pena" 
La coordinadora de la Alhóndiga viene denunciando en los últimos meses la situación de 
las dos instalaciones que pertenecen a su barriada. La falta de luz en los campos y el mal 

estado de los vestuarios son los temas que preocupan principalmente a esta coordinadora. 

e J.L.C. 

L 
os campos de fútbol de Giner de 
los Ríos y del Sector 111 son los dos 
terrenos que pertenecen a la coor

dinadora de la Alhóndiga donde realizan 
sus equipos los entrenamientos durante la 
semana. Giner de los Ríos es uno de los 
campos más antiguos de la localidad y que 
en los últimos años ha presentado mayo
res problemas a sus usuarios. 
Para la coordinadora de la Alhóndiga la 
situación en que se encuentran los 
vestuarios "es muy mala". Las continuas 
goteras en el invierno y la humedad que 
estas producen durante el resto del año 
preocupan a los jugadores que utilizan 
estas ir,;;talaciones. Según algunos 
jugadores, "por culpa de los vestua
rios" , este es uno de los campos donde 
menos gusta jugar. "Cada vez que juego 
en este campo ni se me ocurre llevarme 
la toalla para duc;harm,e. Los vestuarios 
dan pena". 
La falta de higiene de estos vestuarios es 
uno de los temas que más preocupa a la 
coordinadora que ha enviado una c~rta al 
Organismo Autónomo de lnstalacione~ . 
Deportivas Municipales (O.A.I.D.M.) en el 
que expresa sus quejas por esta situación. 
Muchos de los equipos que los fines de 
semana pasan por este campo se quejan 
de la situación de estos vestuarios, pero 
según alguno de los jugadores "lo malo 
es que nos hemos acostumbrado a 
ellos". 
Otro de los principales problemas de estas 
instalaciones es, según la coordinadora de 
la Alhóndiga, el mal drenaje del campo 
Giner de los Ríos que provoca que en 
invierno se formen grandes charcos en el 
terreno de juego. Sin embargo, cuando el 
campo está seco es, para los distintos 

Los vestuarios del campo de Giner de los Rios preocupan por su falta de higiene. 

La. taita qe higiene en los 
vestuarios "preocupa" 

¡1 la.-coordinadora 
de la Alhóndiga 

que ha expresado sus 
quejas por esta situación al 

O.A.I.D.M. 

equipos, "un terreno donde más o me
nos se puede jugar bien". 

Sector 111: "Falta luz" 

El segundo de los campos que la coordina
dora de la Alhóndiga puede utilizar para los 
entrenamientos de sus equipo es el situado 

cerca de la piscina, y que recibe el nombre 
de Sector 111. Este campo es uno de los que 
se incorporaron a la competicióf"\ hace 
pocas temporadas. Para la coordinadora el 
problema de este campo "no está en los 
vestuarios sino en la falta de luz. En los 
entrenamientos nocturnos las porterías 
no reciben la suficiente luz para poder 
entrenar agusto". 
En invierno los partidos que se disputan por 
la tarde, cuando comienza a anochecer, 
"llegan a convertirse en cualquier cosa 
menos en un partido de fútbol". La falta 
de luz impide un buen desarrollo de los en
cuentros ya que "tan sólo se ve en las 
cuatr~ esquinas". Al terreno de juego tan 
sólo se le puede achacar una cantidad de 
arena excesiva, que en su momento llevó a 
denominar a esta instalación como "el 
campo de la playa".■ 

CENTRO MEDICO "MABHAKTI" 
(EL SISTEMA DE TRATAMIENTO MAS COMPLETO DE tA MEDICINA ORIENTAL) 

ACUPUNTURA, MASAJE MEDICO Y DEPORTIVO, MEDI
CINA NATURAL, HOMEOPATIA, REHABILITACION, 
OBESIDAD, TRATAMIENTO PREVENTIVO DE LA VEJEZ, 
MACROBIOTICA, SEXOLOGIA, RECUPERACION FISI-

CA, PREPARACION AL PARTO SIN DOLOR, CON EL MAS 
MODERNO Y EFICAZ DIAGNOSTICO ELECTRONICO DE 
LA MEDICINA ORIENTAL Y EL METODO MAS COMPLE
TO DE ADELGAZAMIENTO. 

Avda. Gibraltar, 2, 12 B GETAFE 
, Telef.- 681 93 19 PREVIA PETICION DE HORA 

Generalislmo, 53 lllescas (Toledo) 
Telef.- (925) 51 14 08 
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El Getafe e~cajó la mayor derrota de la temporada cuando 
buscaba un positivo · · 

CULTURAL LEONESA 3 - O GETAFE C.F. 

INCIDENCIAS 

Arbitro: Martíhez Brión. 
Cambios: E;n la primera mitad la Cultural Leonesa r~alizó su primer 
cambio dando entrada a Francisco por Fierro (Min.36). En la segunda 
mitad lsma entró por Fiti (Min. 84). A raiz del primer·gol el Getafe C.F. 
dió entrac:Ja a Félix por Totó (Min. 71) y en el min . 87 Arroyo entró por 
Loren . 
Amonestaciones: El colegiado mostró tan sólo una cartulina amarilla al 
getafense Loren. 
Goles: . 
Min. 68. 1-0. Saque de esquina que Ortiz envía de cabeza al fondo de 
las redes. 
Min. 79. 2-0. Gelo avanza desde su campo, dribla a Loren y ante la 
sal ida de Caballero marca. 
Min. 94. 3-0. Ortiz centra desde la banda y Francisco marca. 
Campo: Antonio Amilibia . Mal terreno de juego. 

APLAUSOS 

Para Totó, que a pesar de no encon
trarse en un buen momento de for
ma, demostró una vez más que es 
un jugador polivalente y fue utilizado 
-por Fernando Sierra para cubrir la 
baja por sanción del defensa Michel. 

PITOS 

Para el ma! resultado obtenido por e! 
equipo getafense. Los tres goles 
encajados en el segundo tiempo 
suponen la derrota más abultada de 
toda la temporada tanto fuera de 
casa como en el campo de Las 
Margaritas.■ 

CLINICA DENTAL 
EUROCLINIC 

• ORIUDONCIA • LIMPl_t;ZA POR l 11.TRASONIDO 
• t:,l.)()OONCIA 

• CIRl GIA ORAi. 
• OBTURACIONES i•:MPASTES) • 
• TRATAMIEN"J<)S DE PRF.VF.NCION 

• O[)()' IOPEDlATRIA • PROíESIS .-iJAS \ ' RHI0\"181.F.S 
• ()l)()" 101.0GIA GENERAi. 

Consulta diaria mañana y tarde previa petición de hora 

PRESUPUESTOS GRATUITOS 

GETAFE EXPRES 

....... -LO 
Esquinitar 

Perales, 2 Local Tel 696 75 32 GETAFE Don Fadrique, 20 Getafe 
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Cervecería "El Canto Redondo":el ambiente idóneo para quedar 

"Quería una cervecería para 
que viniera gente joven" 

En la plaza del Canto 
Redondo se abrió hace 
más de dos años 

y medio, una cervecería : 
La Cervecería del Canto 
Redondo. Lo que parecía 
que iba a ser un bar 
más, pronto empezó a 
destacar por encima del 
resto de los locales. 

• Celia Blanco. 

P 
edro Arroyo es el responsable de 
La Cervecería del Canto 
Redondo. El mismo trabaja allí 

todos los días, excepto loslunes, que se 
cierra por descanso. No duda al afirmar 
que "quería una cervecería para que 
viniera gente joven". Lo ha conseguido. 
Es muy difícil coger una mesa, porque la 
buena aceptación que ha tenido la cerve
cería hace que casi siempre haya gente 
joven ... y no tan joven. En la barra, se tiene 
que luchar para poder pedir, pero no impor
ta. Ala gente no le parece agobiante ya que 
se respira un excelente ambiente. 

Todo un escenario en madera. 

La Cervecería del Canto Redondo resul
ta cómoda. Todo allí es de madera : sillas, 
mesas y paredes se funden dando una 
sensación acogedora, casi hogareña, que 
recuerda a las cervecería genuinas alema
nas. En el Canto Redondo existen dos 
ambientes. Por un lado, está la barra. 
Bullicio y simpatía están servidas. Hay un 
mayor movimiento que dentro. Una sensa
ción de familiaridad es lo que embarga al 
que por allí se acerca. Las pandas se 
agolpan al mostrador decidiendo qué pedir. 
En el mismo nivel, separado por una pared 
falsa de madera, hay un grupo de mesas. 
Allí se está más tranquilo y relajado, pero 
no se pierde la salsa que proporciona el 

local en sí. Tras la barra, hay todo un 
repertorio de posters de cervezas, propa
ganda directa de la especialidad de la casa, 
sólo que amenizado por esculturales 
damiselas. 

Diez tipos de cerveza para acompañar 
con comida alemana. 

Para acompañar la cerveza, Pedro nos 
ofrece todo un repertorio de comida alema
na rápida. No se trata de un restaurante, 
por lo que no se ofrecen platos completos, 
pero sí lo suf iciente como para disfrutar 
comiendo y bebiendo. Según afirma Pedro 
Arroyo "En Getafe no hay este tipo de 
bares. Es muy difícil encontrar un sitio 
donde te ofrezcan más de cuatro tipos 

<<ES muy dificil 
encontrar un sitio dónde 
te ofrezcan cuatro tipos 

de cerveza>> 

de cerveza distinta, por eso pensé que 
sería divertido montar una cervecería 
con diez tipos de cerveza distintos". 
Pero no todo son rosas. El mismo recono
ce que " se sirven bien tres tipos de 
cerveza, exceptuando algún que otro 
cliente que entiende más y te pide un 
tipo detenninado.La gente no conoce 
bien el surtido que hay, por eso resulta 
más complicado."Para acompañar la 
cerveza, o cualquier otra bebida que elijas, 
La Cervecería del Canto Redondo ofrece 
un surtido variado en salchichas, sandwi
ches y codillo, lo que le afianza aún más el 
carácter nórdico que emana por las cuatro 
paredes. Comer, beber, un ambiente per
fecto, ¿qué más se puede pedir para una 
tarde? 
Dentro de poco, con la llegada de los 
calores del verano, La Cervecería del 
Canto Redondo montará su terracita de 
verano en la misma plaza que le da 
nombre.habrá que sumarle dos puntos 
más .■ 
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José Martín Calderón,escultor de hierro 

"Siento no haber empezado 
antes a tomarme más en serio 

la escultura'' 

José Martín Calderón, 
escultor, vive en pleno 
centro de Getafe. Su 
casa posee la misma 
sencillez que cualquier 
otra casa, pero 
los detalles, los 
adornos,cada rincón está 
influenciado por su Arte, 
por su inspiración: 
la tauromaquia. 

• Celia Blanco 

J osé Martín Calderón vive en una 
casa muy modesta. No necesita 
parafernalias ni grandes escale-

ras, de su techos no cuelgan enormes 
lámparas . Pero los pequeños matices se 
respetan como si fueran el principal cimien
to del lugar donde desarrolla su vida. 
En las paredes hay motivos de 
tauromaquia.desde fotos hasta pequeños 
dibujqs a carboncillo que el propio José 
Martín Calderón ha hecho. Sus obras, tra
bajadas en hierro, son una continuación de 
sus dibujos, son el punto final de la idea que 
surge en su cabeza, una vez que ya han 
cobrado forma. Lleva cinco años dedicán
dose más en serio a lo que, al principio, 
empezó como un entretenimiento."Siento 
no haber empezado antes a tomarme 
más en serio la escultura", dice Martín 
Calderón. El amor al Arte y en especial a lo 
taurino , le viene de lejos.Según cuenta el 
escultor, "mi padre era forjador a la anti
gua usanza, asi que esto del hierro me 
viene de siempre. Lo llevo en la 
sangre."AI hablar de su padre no oculta el 
orgullo, la admiración que siente por él. 
"Soy artesano como mi padre", dice este 
artesano, que trabaja el Arte, como un 
hombre sencillo.Todo un artista. 

"Creo que es una de las mejores épocas 
para el Arte." 

Mientras habla no puede evitar que sus 
ojos se dirijan con timidez hacia una escul
tura que tiene encima del televisor. Es un 
toro. Un toro bravo, fuerte, dispuesto a 
embestir. Las curvas de su lomo se dibujan 
perfectamente. Denota fortaleza y vigor. 
Parece que está vivo. Da la sensación de 
que existiera una plaza imaginaria en su 

e"Siento no haber 
empezado antes a 
tomarme más en 

serio la escultura" 

sala. La escultura logra que exista en la 
imaginación del espectador.Oculto, tras el 
mueble, un temeroso torero dispuesto a 
demostrar lo que es capaz de hacer. Al 
preguntarle sobre su estilo dice: "no copio 
de nadie. No sigo las normas de otros. 
Mis normas las establezco yo, siguien-

do las pautas que mi imaginación me 
dicta". 
José Martín aparenta querer romper con lo 
establecido. Sin embargo, hay un enorme 
carácter clásico en sus obras. Afirma que 
no es una mala época para el Arte. "no 
estamos en una mala época, al 
contrario.Creo que es una de las mejo
res épocas para el Arte, cada cual puede 
expresar lo que siente.", según apunta el 
escultor.A José Martín Calderón le gusta
rla que sus hijos siguieran la 
tradición."Javier ya hace alguna 
cosilla.",dice al mismo tiempo que señala 
unos cuadros de su hijo que tiene colgados 
junto a los suyos.Por su parte.su hijo cuen
ta que le gustarla dedicarse a lo mismo que 
su padre. "La escultura me gusta, pero el 
hierro es muy difícil. Todavía tengo que 
aprender la técnica,porque es muy 
complicada"., dice el precoz escultor. 

Preguntado José Martín acerca des( ense
ñaba a su hijo, este respondió 
afirmativamente. "El hierro es complica
do, porque es un metal que no es noble 
y tiene mucha dureza. Al hacer un retra
to y querer representar las facciones de 
la persona cuesta mucho conseguirlo. 
Lo que pasa es que, al vivir tan de cerca 
todo lo relacionado con el hierro, ven-
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ces cualquier tipo de problema, como el 
del tamaño", aclara el escultor.José Mar
tín Calderón trabaja siempre en pequeños 
formatos . El espacio del que posee no le 
permite hacer grandes esculturas.A veces 
usa un trastero que tiene en su casa, pero 
necesita máquinas que ocupan mucho sitio 
y por eso suele desplazarse a cincuenta 
kilómetros de Getafe, en la provincia de 
Toledo, en casa de sus padres, donde tra
baja con mayor comodidad. "Espero hacer 
más adelante obras de mayor 
tamaño.Tengo que encontrar una nave 
pequeñita· o un local", comenta nuestro 
escultor. 

Exposición en el Hospitalillo 

La trayectoria artística de José Martín Cal
derón le ha llevado a realizar varias exposi
ciones, tanto de escultura en hierro como 
en arcilla. El día 21 expuso en la Sala de 
exposiciones del Centro Cívico San Isidro, 
dentro del programa de la 11 Semana Cultu
ral Taurina que organizó la Peña Cultural 
Taurina San Isidro. Pero no ha sido ésta la 
única vez. Anteriormente había expuesto 
en el Hospital ~e San José con obras de 

EN CASA DE ... 

José Martín 
Calderón en 
el recibidor 
de su casa 
junto a un 
cuadro pintado 
por él y una 
escultura en 
hierro, 

también fruto 
de su 
creatividad. 

-
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• "El hierro es 
muy complicado. 
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Querer representar 
las facciones de 

una persona 
cuesta mucho 
conseguirlo. 

diversa índole. Cada vez se le está recono
ciendo más el mérito que todas sus obras 
tienen . 
A fuerza de oir que se dedicara más a la 
escultura, José Martín Calderón decidió 
que ya era hora de tomárselo más en serio . 
Tratará de compaginarlo con su trabajo en 
una empresa, Sería bueno que se dedicará 
más a la escultura. Respecto a la posibili
dad de vivir de la escultura, Martín señala 
que todavía no lo ha pensado.José Martín 
indica que"no he pensado nunca en 
vender mis trabajos, pero si alguna 
persona está interesada en tener alguna 
de mis obras posiblemente me lo tendría 
que plantear, quizá empezaría a vender, 
no lo sé". José Martín Calderón logra 
convertir un trozo de hierro frío y vetusto en 
un maravilloso toro bravo o un rejoneador 
dispuesto a entrar a estocar.Cuando GE
TAFE EXPRES le preguntó que se siente al 
terminar una obra respondió con franqueza 
y sencillez "satisfación, una gran 
satisfación" .■ 

J. _fv!artí¡:i Calderón junto a unas caricaturas taurinas dibujadas por su hijo Javier, 
quien, al parecer, quiere seguir sus pasos artísticos. 



SUS CORTINAS EN 

DECORACION 
CONFECCIONAMOS E INSTALAMOS 

TODA CLASE DE CORTINAS Y ESTORES 

Venga a visitarnos, disponemos de una amplia gama de complementos 
para su hogar: 

* .. ALFOMBRAS * .. MANTAS * .. TOALLAS * .... EDREDONES . .. 

Estamos en: 

C/MADRID,8 
Telef. 695 09 17 

GETAFE 

C/ JOSE ARCONES Gil, 72 (Posterior) 
Telef. 407 59 52 

MADRID 

P2 de Extremadura, 78 
Telef.463 59 78 

MADRID 
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La getafense Marciana Valtierra, martir Carmelita 

Hermana Marciana 

Carmelita descalza 

• Marcial Donado

E
n este mes de abril concretamente 
el día 26, se cumplirá el cuarto 
aniversario de la solemne eucaris

tía celebrada en la iglesia parroquial de 
Getafe, presidida por el Sr. Cardenal, don 
Angel Suquía Goicoechea, Arzobispo de 
Madrid-Alcalá, en honor de las Martires 
Carmelitas y en especial por María de los 
Angeles de San José por ser su pueblo 
natal, ese mismo día fue descubierta una 
lápida conmemorativa a la entrada de la 
parroquía de Santa María Magdalena. 
Lápida que descubrió el Sr. Cardenal en 
presencia del Señor Párroco Luis Casano
va y númeroso público. A continuación se 
pasó al interior del templo y en su sacristía 
se ofreció un refrigerio. 

Una familia religiosa 

Hagamos Historia: Hermana María Ange
les de San José, su nombre civil y de 
bautismo era el de Marciana Valtierra Tor
desillas, nació en Getafe el 6 de marzo de 
1905, hija de Manuel Valtierra Serrano y de 
Lorenza Tordesillas Muñoz. Fue la última 
de diez hermanos, precedido por cuatro 
niños y cinco niñas. Dos de sus hermanas 
serán también religiosas Sor Marcelina Mª 
de la Stma. Trinidad, Concepcionista Fran
ciscana, en Alcalá de Henares y Sor Petra 
de la Consolación, Escolapia. 
En la familia hubo ocho religiosas: tres tías, 
tres primas y dos sobrinas, además de su 
tío retatarabuelo don Gabriel Valtierra -
presbítero administrador del hospital de 
San José de Getafe que falleció en 20 de 
abril de 1755, según consta del libro de 
difuntos n2 � 3 folio 43 vuelto y 44 en el 
archivo parroquial de Getafe. 
Marcianita fue entregada de muytemprana 
edad a su nodriza Angeles López. Esta 
vivía muy cerca de su casa y prestaba 
servicio de asistencia en casa de don 
Manuel Valtierra, doña Angeles estaba 
casada con Vicente Díaz, llegados de 
Tembleque (Toledo) se establecieron en 
Getafe en 1900. La Señora Angeles resultó 
"para la niña como verdadera madre, cui
dándola con el mismo cariño que a sus 
propios hijos". Manuela, hija de doña Ange
les, nacida el 28 de septiembre de 1903, 
fue la hermana de leche de Marciana. 
Doña Lorenza Tordesillas, madre de Mar-

Una imagen de las tres carmelitas. 

ciana, murió el 30 de septiembre de 1908. 
Marcianita comenzó a ir el colegio de la 
Sagrada Familia de Getafe a la edad de 
tres años; la confirmación la recibió el 3 de 
junio de 191 O; su primera comunión la hizo 
el uno de mayo de 1913 y dejó de ir al 
colegio a la edad de catorce años. Marcia
na ingresó en el Carmelo de Guadalajara 
el 14 de julio de 1929. Colaboraba desde 
1924 con el Padre Juan Vicente de Jesús 
María y siguió hasta que se marchó al 
convento. 

• "El padre de la martir
muere a consecuencia

de varios tiros 

en Guadalajara" 

La toma de hábito tuvo lugar el 19 de enero 
de 1930 la apadrinaron sus hermanos Don 
Eusebio Gutiérrez y Doña Pilar Valtierra. 
Profesión Simple, 21 de enero de 1931. 
Profesión Solemne, 21 de enero de 1934, 
durante el trienio (1933-36) Mª Angeles 
tenía asignado el oficio de ropera y el que
hacer de pintar y bordar conjuntamente con 
otras dos hermanas. 
Don Manuel Valtierra, padre de Marciana, 
muere el día 7 de marzo de 1934, a los 76 
años de edad. El día 24 de julio de 1936 
muere a consecuencia de varios tiros en las 
calles de Guadalajara la hermana María 
Angeles.■

Grupo IBERSOL 

Consulting y Gestión Inmobiliaria 

• Zona Centro 
21 planta, dos dormitorios grandes, WC,
salón y cocina.
Precio.- 6.750.000 ptas. 
• Zona S. Isidro 
21 planta, 2 dosmitorios, WC completo, 
cocina reformada, salón, hall, ventanas 
de aluminlo, puertas de madera, puerta 
de la calle brindada, pintado a gotelet. 
Precio 7 .000.000. ptas. 
• Zona Juan de la Cierva 
Principal exterior, 3 dormltorlos,WC 
completo, cocina amueblada, trastero 
aluminio en ventanas, suelos de plaque
ta, armarlo empotrado, muy reformado, 
terraza. 
Precto.- 8.500.000 ptas. 

Pisos nuevos 
desde 

15.000.000ptas 

OFICINAS 
VENTA Y ALQUILER 

INMEJORABLE ZONA 

LOCALES 
VENTA Y ALQUILER 

EN TODAS LAS 
ZONAS DE GETAFE 

GETAFE: 
CHALETS DESDE 
18.200.000ptas. 

GRIÑON: 
CHALETS, PARCELAS, 
TERRENOS, ETC. 
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SOLUCION Crucigrama 
AL CRUCIGRAMA 
DEL N2 ANTERIOR 

SOLUCIONA LA SOPA 
DE LETRAS DEL 
N2 ANTERIOR 

HORIZONTALES: 1. 1 2 3 4 5 6 7 8 9 
Hombre alborotado. 1 

123456789 

2. Fruto. Larva de la 2 ----
mariposa. - 3. Serie 

1 fc-'--+-><..,;;ió/-'--'+=t-=t-'"-t-".,..., 

2 ~-":-fllll~t'-,iii."'.~'H 
3 

de televisión " .. . y Ba- 3 
rro" . Prefijo que signi- 4 
fica tres. - 4. Vitami- 5 
na. Artículo. Interpreta 

6 un texto. - 5. Serio. 
Letras de gamo. - 6. 7 

4 1-'--/''"'!-'-->-¡,¡,,¡¡r',~"'-r-,-=i 
5 
6 f=-'..-:C.,-17t-":-

Símbolo químico del a 1--+-+--+--

actinio. Existe. Vocal 
9 

---tf--it--

repetida. - 7. Mamífe-
ro carnicero. Al revés, 
parte de un todo. - 8. Sentido corporal. Letras de silo. -
9. Conjunción. Nombre de un actor. Vocal. 

7 
8 

A B L N 
o L AM 
D N E R 
E D A J 

G R A N A T E P T 

V O R F U 
IWGOA SOPA 
H C X 1 s DE LETRAS 
o y e 1 L VERTICALES: 1. Nombre del caballo de Alejandro Mag

no. - 2. Alga unicelular. Ojo de los insectos. - 3. Tocar 
un instrumento musical. Letras de solfeo. - 4. Vocal. 
Prismas de los muros de las antiguas fortalezas. - 5. Go
rro militar. Campeón. Nombre de letra. - 6. Terminación 
del infinitivo. Consonante repetida. Vocales distintas. -
7. Juego de cartas. Al revés, forma del pronombre. Nor
te. - 8. Ilustres. - 9. Vocales. Dúo musical " .. . y Vanilli". 

R D P E A N z N 1 LOCALIZAR 

Frases célebres 

En la duda, abstente. 
Zoroastro 

No ha habido hombre de genio 
extraordinario sin mezcla de 
locura. 

Séneca 

El misterio del amor es más 
profundo que el misterio de la 
muerte. 

Osear Wilde 

,, íñi~ 

i1./ ~ i DISCOS 
''. ~ ~ LENNON ..,,. -

TODAS LAS NOVEDADES EN 
DISCOS Y CASSETTES 

AGUJAS PARA TOCADISCOS 
CAMISETAS- COMPACT DISC 

F Q F A 
L B R C 
A K O H 
s N 1 L 
1 D T J 
u V K U 
L A N 1 

FARMACIAS DE GUARDIA 

A) Abierto día y noche ( cierra de 1.45 a 5) 
B) Abierto hasta las 10 de la noche 
C) Abierto hasta las 10 de la noche, ( cierra de 1.45 
a 5) 
D) ServicioNocturnode 10 dela noche a 9.30 del día 
siguiente. 
E) Abierto día y noche 

Día 27 C/ Perales, 11 (A) 
C/Aragón, 34 (B) 
C/ Madrid, 40 (D) 

Día 28 Piza. Constitución, 10 (E) 
C/ Alonso de Mendoza, 24 (B) 

Día 29 C/ Zaragoza , 12 (A) 
Avda. Juan de la Cierva, 36 (C) 

Día 30 C/ Cervantes, 5 (C) 
C/ Sánchez Morate, 11 (B) 
C/Madrid, 40 (D) 

Día 1 C/ Garcilaso, 42 (C) 
Avda. de los Ángeles, 9 (B) 
C/ Madrid, 48 (D) 

Día 2 C/ Alicante, 4 (C) 
C/ Pintor Rosales, 2 (B) 
C' Madrid , 48 (D) 

E N J 
L G D 

O N 
1 o 

NUEVE PERSONAJES 
DE LA SERIE "CRISTAL" 

1 s e R s 
A U R A o 
N P L M T 
A Q E R M 
T S I R C 

Teléfonos de interés 

Ayuntamiento 695-03-04 
Policía Municipal 681-33-62 
Policía Nacional 695-80-44 
Guardia Civil 695-01-70 
Protección Civil 682-19-12 
Bomberos 696-07-08 
Correos y Telégrafos 695-47-17 
Juzgado n21 682-98-17 
Juzgado n22 682-03-13 
RENFE 695=82=94 
Autobuses Urb.del SUR 695-24-70 
Ambulatorios: 

Ramón y Cajal 695-91-96 
Avda. Los Angeles 695-77-71 
Margaritas 695-12-67 
Sector 111 682-58-96 

Taxis 695-10-01 
12 de Octubre 469-76-00 

COPICENTRO 
e 

* PAPELERIA 
* FOTOCOPIAS e 
* R. PLANOS 
* PLASTIFICADOS 
* ENCUADERNACION 
* SUMINISTROS OFICINAS 

TODO CON UN 10 % DE DESCUENTO * REGALOS 

C/ MADRID,34 Tel. 695 25 19 
CI. San José de Calasanz, 3. Getafe. Telef.: 682 59 22 GETAFE 
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